
心路历程 

尹娟：国家励志奖学金、2017 全国大学生“新道杯”沙盘模拟企业经营国赛一

等奖、2018 年全国职业院校技能大赛 ERP 沙盘模拟经营赛项银牌 、2019 年江

苏省职业院校技能大赛 ERP 沙盘模拟经营赛项金牌、多次获苏州市职业院校技

能大赛 ERP 沙盘模拟经营赛项金牌。2020 年 9 月被保送到南京师范大学中北学

校本科国际贸易专业。 

 

转眼间就到了毕业转本的时候，仿佛一切都发生在昨天.还记得大概是 16

年的年初接触 ERP 的，那时候很懵懂对它一无所知，只想着练好了可以不上那

些繁琐的专业课还能玩电脑，再往远点想还能保送本科，不管怎样都比待在教

室好，抱着这样的想法踏上了一条未知的路，那个时候的自己真的没有想到这

条路会这么坎坷，我从没有想过会有一天因为它哭因为它笑，会因为它留下那

么多那么多的遗憾，如果给我一次重新选择的机会我不一定还有勇气去承担这

成果背后的艰辛……但是不管过去多久，我永远记得为梦想努力的每一天，夏

天三十多度的高温在没有空调的实训室里打着比赛，在室外比室内凉快的实训

室里打着比赛，我们熬住了，冬天八个人靠着两个取暖器度过，我们熬住了，

用着比赛一小时蓝屏四五次的电脑我们也熬住了，就是为了当时遥不可及的国

赛梦。 

从第一次省赛失利到第二次征战省赛然后出征国赛这一路，短短几年，走

的真的一点都不容易。这中间我们不远万里去了一座又一座城市，打了数不清

的比赛，在这之前我从未离开家人独自在外面，但是为了梦想，背上行囊，在

异地他乡集训，一切都只是为了累积经验再战省赛。终于到了再战省赛的时候，

那天的心态是巨爆炸的，运气不出意外的很背，但是我们知道我们不能放弃，

我们是最后一次省赛我们没有机会了，我觉得我们团队经历了这么多最好的地

方就是不管有多逆境，我们不会自暴自弃，我们会一起努力一起面对直到最后，

但就算我们尽全力最后也只是单区第六（那时候是前五稳进国赛集训队的）比

完之后无尽的沉默，我从没见过我们的 CEO 哭过，那是第一次（作为 CEO，第一

次带着我们参加省赛，那时候我们的团队配合还没有磨炼的很好，很多决策压

力都在他身上）想想两年的努力不如人家一时的运气，那时候只觉得真的讽刺。 

第二天雨雪交加，雪很大，心情很乱，大家在酒店各自的房间里抱着那么

一丝希望，希望今年可以增加几个名额，能继续我们的梦想，下午的成绩发布

会大家都没敢去，在酒店忐忑的等待着老师的消息，盼啊盼，一段录音发了过

来（至今那段录音还在我的收藏里）我不敢听，我敲了他们的房门，这样的打

击或者惊喜可不能让我一个人承担，小心脏担不住。 

播放，xxx 中等专业学校……昆山第二中等专业学校....以上十二支学校进

入集训名单 

    “耶！！！！”三个人同时跳起来的，那种绝处逢生的感觉，我永远记得，

那刻起感觉世界都美好了，人间值得！ 

之后就开始了漫长的集训生活，四个学生两个老师，一个妹子五个汉子就

这么前前后后在他乡待了一百多天，这一百多天可能在别人的眼里就是公费旅

游一圈，多舒服啊，只有我们自己知道我们熬过了多少。 

第一轮积分赛十二场，其中还掺杂了无数场练习赛，从刚开始团队磨合初

期的小心翼翼到后面的轻轻松松简简单单，我们都在成长，不管是技术还是心



态，在打完第十一轮之后，我们的积分已经远超第二名提前拿到国赛的入场券，

心里的一块石头落地了。 

然而我们这背到家的运气再次灵验了，积分赛结束回到学校调整状态的一

个星期候告诉我们这只是第一轮，留下六支队伍再打第二轮，一共四场重新开

始…… 

算了算了，兵来将挡水来土掩，第一轮打了第四...第二轮第二...第三轮

第四……这时候前四的比分差距都很小...第四轮必拿前二，不然一切努力归于

零，第四轮是双人赛，大家谁都有机会拿到门票，从未觉得压力这么大过，比

赛过程中我有点慌了但是还好有队友，稳住了局势让我能迅速回到状态，一路

领先，但是因为双人赛要两组的排名加起来才是最后的总名次，完全保密的状

态下根本不知道另一组是哪组，成绩还未出来前一直都很忐忑，去了个厕所回

来的时候成绩发了，我的队友一脸“悲痛”的跟我讲，我们排名第一，另外一

组排名在后面，我:？？？ 

可惜他演技不佳，一秒看破，两组成绩加起来排名第一，那一刻我瘫在椅

子上如释重负，终于，在这轮比赛的末尾为自己正名，国赛，我们来了！ 

之后的集训，只剩下我们两支国赛队伍了，无形的压力也压在了每一个人

身上，但是很不凑巧的，我大概是抵抗力变差然后受了风寒得了肺炎。挂了九

天水，早一瓶晚一瓶，每天酒店学校的两点一线变成了酒店学校医院三点一线，

从刚开始扎针的面目狰狞到后来的面无表情，第一次体验了留置针，第一次被

护士小姐姐嫌弃：你怎么还来挂，不是跟你说别来了么，你看看你的手还能扎

哪...异地生病的感觉真的有点不好受但是还好有两位老师一直陪着我们，“抛

妻弃子”的照顾着我们的生活学习，在那个陌生的城市给了我们家的温暖。本

以为经历了这么多坎坷挫折，最后可以有一个好的结局，可惜生活不是电视剧，

不是都能有一个大圆满的结局的。 

5.25，我们怀揣着满满的信心走进了战场，那天场地的空调开的贼冷，仿

佛在预示着什么。第二年权益发下来的时候觉得能拿块牌就已经不错了，再一

次输了，可是第三年权益发下来的时候，我们看到了一丝冲击国一的希望，然

而这次没能像省赛那样绝处逢生，反而是近在咫尺后远在天涯。前四国一我们

第五，只差一点点，真的是很厉害了，这样的运气不是谁都有的。成绩出来的

时候已经感觉不到悲伤了，认命了。 

国二也能保本，可是两年多了，我们付出了那么多不仅仅是想要保本了，

我们想要在这个项目里拿出一个好的成绩给自己的中职生涯画一个完美的句

号，给那些一直为我们付出的人一个交代。而且，没有人会记住第二，也没有

人会理解。懂我们老师知道我们有这个实力拿国一，旁观者只觉得我们技不如

人，或者说是，拿到国二都是侥幸。 

用了很久终于走了出来，不能说释然至少坦然了，可能命运还是怜悯我们

的，我们有幸参加了最后一届高职的省赛，再一次经历了魔鬼一般的背题，我

们抱着背水一战的决心想要给自己的 ERP 生涯画上圆满的句号，终于拿了个一

等奖，很幸运我们终于被命运公平以待了一次.拿到了最后一届高职省赛的一等

奖，画上了圆满的句号。 

不管以后我的路能走多远，我都会记得这段日子，它给我平淡的青春画上

了浓厚的一笔。接下来就要开始自己的本科生涯，这段记忆会被尘封，但不会

被遗忘，为梦想付出的感觉真的很棒，我收回我前面说过的话，如果再给我一

次选择的机会，我还会选择它，它值得。 



 

 

 


